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M.E GESSO: JORNAL PANFLETU’S ENTREVISTA OS SÓCIOS
PROPRIETÁRIOS DA EMPRESA  

Conra pág. 07

A empresa M.E Gesso está localizada na Rua Ricardino Francisco de Paula, número 185, no bairro Morada do Sol, em Mariana.

Mário: (31) 99666-5997 / 98533-8057. Elias: (31) 99892-7267 / 98606-9297.

Aviso: A edição de número 762 será veiculada no dia 04/09.  Portanto, não teremos edição impressa na próxima semana devido ao Troféu Empresarial 2019, que acontece no dia 31/08.
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Editorial, por Cassiano Aguilar 

hoje possui um quadro reduzido com a mesma 
prestação de serviço.
  Na situação em que vivência o município, 
jamais poderíamos permitir que houvesse 
cobrança de mais uma taxa, haja vista, no 
número astronômico de desempregados. É um 
absurdo pagar por algo que não recebemos. Na 
última edição, no artigo do nosso querido 
colunista, Júlio Vasconcelos que com clareza 
apresentou ao leitor a cidade que queremos, 
pontuando precisamente a realidade que não 
existe em Mariana e que poderia existir através 
de uma gestão eficaz. A Mariana que queremos 
deve pautar os princípios da igualdade, 
fraternidade e austeridade. Falta esmero das 
pessoas que estão estacionadas no nada. Falta 
competência e criatividade para driblar os 
obstáculos diárias numa gestão pública que 
deveria ser participativa.     

   Contudo, é preciso mencionar a entrega das 
reformas das UBSs em três distritos do 
município. O evento contou com a presença do 
prefeito, secretários, vereadores e outras 
autoridades. Com isso, a população espera que 
com essas reformas, o atendimento melhore e 
que os profissionais que ali trabalham sejam 
fraternos com quem necessita utilizar os 
serviços.  Reconhecemos as dificuldades 
enfrentadas por essa gestão, isso é fato, mas as 
coisas estão mudando e mudando para melhor 
dessa forma queremos ver resultados e não 
obstáculos. 
   Solidariedade – A equipe do jornal Panfletu´s 
se sensibiliza com os transtornos causados com 
a forte chuva que atingiu a cidade de Mariana e 
seus distritos, na noite de terça-feira (20). 
Recebemos várias fotos e vídeos relatando o 
drama enfrentado por centenas de famílias 
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     Previno o leitor, como os filmes previnem: 
“qualquer semelhança com nomes, pessoas, 
fatos ou situações da vida real terá sido mera 
coincidência”. O jornal Panfletu´s, recebe 
diariamente várias denúncias em relação aos 
principais serviços públicos oferecidos pelo 
Poder Executivo. Dessa vez, os usuários do 
SAAE reclamam com precisão em relação à 
falta de logística no fornecimento de água no 
município. Isso não acontece de maneira 
isolada e sim constantemente, segundo 
apuramos através dos usuários que denunciam. 
Quem não pagar a taxa operacional básica 
receberá, na próxima fatura, multa por atraso de 
pagamento. Pergunto: e quem paga em dia e 
não recebe por aquilo que paga? Como fica essa 
família ou empresa? Embora seja preciso 
reconhecer os avanços da autarquia nos últimos 
anos, afinal a mesma foi cabide de emprego e 
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marianenses. 
Aviso importante
    Na próxima semana, acontece o maior evento 
empresarial do interior de Minas Gerais, é o 
Troféu Empresarial 2019 em homenagem ao 
saudoso Geraldo Perdigão in-memoriam que 
será realizado no dia 31 de agosto na Arena 
Mariana. Por esse motivo não haverá 
circulação do jornal impresso cuja a edição 
seria 762 com circulação na quinta-feira 29. 
Toda equipe do jornal Panfletu´s se mobilizará 
para realizar o melhor e maior evento de todos 
os tempos na Primaz de Minas. Pedimos a 
compreensão de todos, afinal à edição de 
número 762 circulará, na quinta-feira, 05 de 
setembro. Guarde essa data, serão 20 páginas 
exclusivas ao evento. Portanto, ressalto que em 
nossas mídias digitais publicaremos todos os 
dias as principais notícias de nossa região.  

Jornal Panfletu's LTDA - Av Manoel Leandro Corrêa - 347 B - Centro - 
Mariana – MG

CNPJ:21.544.370/0001-60
Fundado em 01/08/2001
Contabilidade: CONTAD

Entre em contato com o Jornal Panfletu´s
Cassiano Aguilar – Jornalista Responsável 20483/MG – (31) 98880-3046

Leticia Aguilar – Designer e Diretora Administrativa (31) 98632-8731
Ângelo Serafim – Diretor Fundador / Comercial (31) 98578-4257

Impressão: Jornal O Tempo 
Tiragem Mínima: 5 mil exemplares 

Circulação: Mariana, Ouro Preto, Catas Altas, Santa Bárbara e Barão de 
Cocais

Acesse nosso site: www.jornalpanfletus.com.br 
Acesse nossa fan page: www.facebook.com/jornalpanfletus 

JORNALPANFLETUS@YAHOO.COM.BR
REDACAO.JORNAL@YAHOO.COM.BR

“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias devidamente assinadas” 

Jornalismo Verdade
Panfletu’s

Jornal

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Expediente

PAGAR POR AQUILO QUE NÃO RECEBE
Chuva de 15 minutos deixa a Primaz de Minas no escuro e com inúmeros transtornos.

CEMIG: NÃO COMPARECIMENTO LEVA À CONVOCAÇÃO DO
PRESIDENTE

Obrigar dirigente da estatal a comparecer à ALMG, para explicar impactos do fechamento de bases operacionais, é o objetivo da convocação.
participou da reunião e criticou o fechamento 
da base da Cemig naquela cidade, ocorrido em 
2018. Ele afirmou que isso já prejudicou o 
atendimento à população.
Unidade é responsável por atendimento a 
centenas de milhares de consumidores.
O fechamento de São Gabriel estaria previsto 
para setembro, de acordo com os participantes 
da reunião. Jefferson Silva afirmou que: “Só no 
vetor Norte (da Região Metropolitana) de Belo 
Horizonte, 700 mil consumidores são 
atendidos por São Gabriel. 
Dizem que há os terceirizados, mas sabemos 
que eles não têm a mesma condição de 
trabalho”.
   Para a deputada Beatriz Cerqueira, é 
necessário evitar o fechamento da unidade de 
São Gabriel para interromper um processo de 
privatização que trará muito prejuízo não só 
para os trabalhadores demitidos, mas também 
para a população, em decorrência do aumento 
da tarifa de energia elétrica.
   Beatriz Cerqueira, em referência aos 
rompimentos de barragens de rejeitos de 

minério, que causaram centenas de mortes e 
imenso prejuízo econômico, social e ambiental, 
argumentou que: “A luta contra o fechamento 
de São Gabriel é uma luta de todos. Há um 
discurso raso e falso de que tudo o que é 
público é ruim e tudo o que é privado é bom. A 
Vale é o melhor exemplo do que é privado”.
   O diretor do Sindicato Intermunicipal dos 
Trabalhadores na Indústria Energética de Minas 
Gerais, Jairo Nogueira Filho, afirmou que há 
115 trabalhadores na base São Gabriel. Ele 
disse que o fechamento interessa apenas aos 
eventuais compradores da Cemig em uma 
futura privatização, uma vez que a precarização 
do serviço abaixaria o preço da empresa no 
mercado.
   A deputada Beatriz Cerqueira, ao final da 
reunião, afirmou que já há um requerimento 
aprovado para uma visita parlamentar à base 
operacional da Cemig em São Gabriel. Segundo 
ela, essa visita deverá acontecer na próxima 
semana. Em seguida, deverá ser agendada a 
reunião para ouvir o presidente da estatal, desta 
vez como convocado e não como convidado.

dirigente da estatal mineira.
   Os três parlamentares, assim como os 
convidados presentes, afirmaram que o 
fechamento das bases operacionais é uma 
estratégia para precarização dos serviços de 
manutenção de maneira a convencer a 
população a aceitar a privatização da Cemig. 
O deputado Betão acusou: "É uma política de 
piorar o serviço público para colocar a 
população a favor da privatização”.
   A legislação mineira estabelece que a 
privatização da empresa deve ser precedida 
por consulta à população. De acordo com o 
coordenador-geral  do  Sindicato  dos 
Eletricitários de Minas Gerais (Sindieletro), 
Jefferson Leandro Teixeira da Silva, desde 
fevereiro de 2019 foram fechadas 54 bases 
operacionais da Cemig em todo o Estado. Ele 
afirmou que: “O fechamento leva a uma 
condição de manutenção extremamente 
precarizada e vai dar problema em todos os 
locais do Estado”.
   Eneimar Marques, prefeito de Jaboticatubas 
(Região Metropolitana de Belo Horizonte), 

    Na última terça-feira (20), a ausência não 
justificada do diretor-presidente da Cemig, 
Cledorvino Belini, em audiência pública 
realizada pela Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) motivou a aprovação de um 
requerimento para sua convocação em nova 
reunião. O requerimento foi aprovado na própria 
terça-feira pela Comissão do Trabalho, da 
Previdência e da Assistência Social.
   A audiência pública discutiu o impacto do 
possível fechamento da base operacional da 
Cemig no Bairro São Gabriel, em Belo 
Horizonte. Autora do requerimento para 
realização da reunião, a deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), criticou duramente a ausência de 
representante da Cemig. Ela afirmou que: 
“Lamento a postura da Cemig, que é de 
desrespeito ao Poder Legislativo”.
O deputado Celinho Sintrocel (PCdoB), 
presidente da Comissão do Trabalho, e o 
deputado Betão (PT) também criticaram a 
ausência e acompanharam Beatriz Cerqueira na 
apresentação e aprovação do requerimento para 
o comparecimento obrigatório do principal 

PAUTOU PRONUNCIAMENTOS A EXONERAÇÃO DE SECRETÁRIO
DE ESTADO

Além da destituição de Custódio Mattos, em Plenário, parlamentares trataram de temas relativos à educação e segurança.

O fechamento de turmas na rede pública 
estadual, a parcial recomposição das vagas nas 
escolas de ensino integral, o assédio moral a 
professores e a insuficiente política de 
nomeações foram enumerados como os 
principais problemas enfrentados pelos 
servidores da educação em Minas. A deputada 
Beatriz Cerqueira (PT) defendeu que a 

aplicação, prevista constitucionalmente, dos 
25% da receita líquida do Estado na área 
poderia modificar esse cenário.
J á  o  depu t ado  Bruno  Eng le r  (P S L) 
parabenizou a ação do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) em sequestro de 
ônibus na Ponte Rio-Niterói, ocorrido na 
última terça (20). O sequestrador foi baleado 
por atirador de elite da unidade após três horas 
de negociação. Para o parlamentar, “a polícia 
tem mesmo é que matar bandido”.
Família O deputado Coronel Sandro (PSL)  – 
teceu crítica ao projeto de lei 3.369/15 , do 
deputado federal Orlando Silva (PCdoB). 
Segundo o deputado: “A proposição vai 
destruir a família”. Ele afirmou que o projeto 
em questão regulamenta as situações de 
poliamor, reconhecendo as conformações de 
família que não impliquem apenas a relação 
entre um homem e uma mulher.
Coronel Sandro também diz que o PL permitirá 
relacionamentos de consanguinidade, que 
implicam a relação de pessoas com graus de 
parentesco,  O "inclusive relações incestuosas".
deputado Carlos Pimenta (PDT) se disse 
p r e o c u p a d o  e  m a n i f e s t o u  a p o i o  a o 
pronunciamento do seu colega.

excelente trabalho, ao promover o diálogo 
necessário entre a Assembleia e o Executivo. E 
acrescentou que não agiu para sua dispensa. O 
deputado Delegado Heli Grilo (PSL) também 
parabenizou Custódio Mattos por sua atuação 
na articulação política.
Educação e segurança também motivaram 
discursos de parlamentares

   Na última terça-feira (20), a exoneração de 
Custódio Mattos do cargo de secretário de 
Governo motivou pronunciamentos em 
Plenário da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Ele, que é filiado ao PSDB, foi 
destituído do cargo pelo governador Romeu 
Zema (Novo), que já indicou para a pasta o 
deputado federal Bilac Pinto (DEM).
   Custódio Mattos cuidava da articulação 
p o l í t i c a  d o  E x e c u t i v o  j u n t o  a o s 
parlamentares mineiros. A exoneração dele, 
segundo o deputado João Leite (PSDB), se deu, 
inclusive, após reunião com deputados e outros 
agentes públicos, que buscavam minimizar 
desgastes na área de segurança pública.
O parlamentar ainda solicitou aos deputados, 
que pertencem à mesma legenda do governador, 
que explicassem a decisão do Executivo. Ele 
afirmou que: “Essa atitude do governador é 
lamentável, o Novo está reproduzindo uma das 
práticas mais mesquinhas da velha política”.
   Então, em aparte, o deputado Bartô (Novo) 
declarou apoio à substituição de Custódio 
Mattos e disse que interveio para que o secretário 
perdesse o cargo: “trabalhei para derrubá-lo”. Já 
o deputado Guilherme da Cunha, também do 
Novo, afirmou que o ex-secretário realizou um 

Foto: Willian Dias
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Todos os produtos Foxlux com 20% de desconto à vistaTodos os produtos Foxlux com 20% de desconto à vista

Metais Clius e Metalplas com 
20% de desconto à vista.

Metais Clius e Metalplas com 
20% de desconto à vista.

Tubo de esgoto 
100mm, c/6 mts

À VISTA R$44,90

Argamassa AC I  

R$

9,90
À VISTA     

Na Dolphin 
você compra 

melhor!

 Ofertas válidas até 31 de agosto 
ou até quando durarem nosso 

estoque.
Imagens meramente ilustra�vas
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

22/08/2019 a 29/08/2019

MARIANA: CENTRO DA CIDADE PASSA POR
INTERVENÇÕES PARA MELHORAR O FLUXO

DO TRÂNSITO

mais segurança aos pedestres e 
eliminar o engarrafamento na área. O 
semáforo só irá funcionar para os 
motoristas que vêm do Bairro Santo 
Antônio para a Praça Tancredo Neves. 
Já as pessoas que estão vindo da Rua 16 
de Julho serão impedidos de seguirem 
para a Rua do Catete e para o bairro São 
Gonçalo. 

recursos próprios, através de aprovação 
do IPHAN, e estão ocorrendo na Praça 
Tancredo Neves, próximo ao Terminal 
Turístico. Além da alteração de meio 
fio, passeio, calçamentos e canteiros, 
está sendo realizada a modificação no 
trânsito, que irá reduzir dois tempos do 
semáforo. 
    O intuito dessa mudança é oferecer 

     As vias da cidade estão passando por 
intervenções e alterações de adequação, 
com o objetivo de melhorar o fluxo de 
motoristas e pedestre do trânsito 
marianense, principalmente em horário 
de pico. As obras iniciaram no dia 29 de 
julho e tem previsão de término em 
outubro. 
   As ações estão sendo feitas com 

SANTA RITA DURÃO: DEPUTADO THIAGO
COTA DISCUTE MELHORIAS NO DISTRITO

Projeto de Lei para declarar de 
u t i l i d a d e  p ú b l i c a  e s t a d u a l  à 
Associação.
     De acordo com Thiago Cota, após 
aprovada a Lei e sancionada pelo 
governador, será possível trabalhar 
com mais facilidade para destinar 
recursos e buscar convênios junto ao 
Governo Estado.

    Durante a visita, Thiago Cota 
recebeu uma série de demandas e 
apresentou um pouco do seu trabalho 
e m  p r o l  d a  c o m u n i d a d e .  O 
parlamentar reafirmou o compromisso 
de ajudar a Associação de Moradores 
de Santa Rita Durão e afirmou que 
apresentará, assim que estiver com 
todas as documentações em mãos, um 

    O deputado Thiago Cota, presidente 
da Comissão de Desenvolvimento 
Econômico da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), esteve no 
distrito de Santa Rita Durão, em 
Mariana, na última sexta-feira (16). O 
parlamentar se reuniu com o Grupo de 
Mães  e  com representantes  da 
Associação de Moradores.

Foto: Deputado Thiago Cota / Divulgação
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 FIM DE SEMANA EM MARIANA É MOVIMENTADO PELA RUA
DA CULTURA E DO LAZER

para nossa cidade, pois abrimos as portas 
para os artesãos e artistas locais e para a 
toda a família, criando um momento de 
total descontração. Nesta edição, 
seguindo a 7ª Jornada do Patrimônio, 
colocamos em destaque a culinária 
marianense, através da gastronomia local 
de Cláudio Manoel”. 
   A programação, além das barraquinhas e 
comidas típicas, contou com apresentações 
musicais nas sacadas dos casarões e feiras 
de artesanato, trazendo desde crochês, até 

objetos  produzidos  com material 
reciclável. A diversidade do evento atraiu 
inúmeras turistas, como é o caso da 
estudante de São Paulo, Laura Silva, que 
afirmou ter se encantado por cada detalhe 
do evento: 
“Caminhei por toda cidade e quando me 
deparei com essa rua totalmente tomada 
p o r  p ro d u ç õ e s  b e l í s s i m a  fi q u e i 
vislumbrada. Unir a arquitetura barroca 
com música e uma boa culinária foi uma 
ótima ideia”. 

contribuir com a economia do município. 
Ele afirmou que: “É muito gratificante ver 
este evento crescendo cada vez. É sempre 
importante criarmos iniciativas que 
valorizam nosso patrimônio”. 
   De acordo com Efraim Rocha, secretário 
de Cultura, esta edição foi ainda mais 
especial, pois é comemorado, também, o 
Dia Nacional do Patrimônio, valorizando 
as produções locais e incentivando a 
preservação patrimonial. Ele destacou que: 
“Este evento é de extrema importância 

   A Rua Direita recebeu, no último fim de 
semana, 16 e 17, mais uma edição da Rua da 
Cultura e do Lazer. O evento foi realizado 
pela Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Cultura, Turismo e Patrimônio 
e, dessa vez, fez parte também da 7ª Jornada 
do Patrimônio Cultural de Minas Gerais, que 
teve como tema “Culinária e Patrimônio”. 
   O prefeito, Duarte Júnior, esteve presente 
no evento e afirmou que a Rua da Cultura e 
do Lazer é uma forma de garantir mais 
entretenimento à população, além de 

Fotos: Glauciene Oliveira / PMM
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827
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FORTE CHUVA CASTIGA À PRIMAZ DE MINAS RESULTANDO EM
INÚMEROS TRANSTORNOS

instituições foram interditadas para que todos 
os reparos sejam feitos e os alunos e 
professores retornem as aulas com segurança. 
O retorno previsto das aulas está marcado 
para o dia 26, próxima segunda-feira.
  A equipe da secretaria de educação 
vistoriou, em conjunto com outros setores 
competentes da Prefeitura, diversas 
instituições municipais de ensino. Algumas 
escolas apresentaram pequenos danos, mas 
os reparos já foram realizados e as aulas 
seguem normalmente. A prefeitura, através 
do prefeito, Duarte Junior (PPS) afirmou que 
auxiliará todas as famílias do município. O 

SAAE Mariana emitiu nota afirmando que 
desde o ocorrido escalou uma equipe para 
fiscalizar e analisar quais locais estão sem 
abastecimento de água, devido à queda de 
energia. A autarquia afirmou ainda que está 
trabalhando incisivamente para que tão logo 
volte à normalidade do abastecimento de 
água. A Cemig informou que gradativamente 
até às 17 horas do dia, 21 de agosto, toda a 
rede de distribuição elétrica voltaria à 
normalidade. 
  Neste momento é preciso que o Poder 
Público trabalhe efetivamente para que a 
cidade se recupere o mais rápido possível. 

prontamente atendidas pelo aluguel social 
através da secretaria de desenvolvimento 
social. 
   A Defesa Civil do estado de Minas Gerais, 
através de seu aplicativo em rede nacional, 
emitiu quarenta minutos antes da forte chuva 
um alerta amarelo informando que em 
Mariana haveria risco de ventos, chuva forte, 
granizo e queda de galhos. Seguindo uma 
determinação da Defesa Civil de Mariana, a 
Secretaria de Educação informa que estão 
suspensas as aulas nas escolas Monsenhor 
José Cota, Dom Oscar e nas creches Santa 
Rita de Cássia e Casinha de Nazaré. As 

    Rajadas de vento, granizo e inúmeros 
prejuízos materiais em pouco mais de 15 
minutos de forte chuva. Durante a noite de 
terça-feira, 20, a população marianense sofreu 
com a forte chuva que assolou o município. 
Vários bairros e distritos foram afetados. 
Árvores, galhos, telhas coloniais, telhas de 
alumínio, telhas de amianto, muros e casas 
destruídas com as fortes rajadas de vento. 
Carros, caminhões e motos foram atingidos 
pelas pedras de granizo. Até o momento não 
recebemos informações de vítimas gravemente 
feridas, mas tivemos conhecimento de famílias 
que estão desabrigadas e que foram 

A noite de terça-feira, 20, marcou a cidade de Mariana com uma forte chuva. Defesa Civil mineira emitiu alerta amarelo 40 minutos
antes da tempestade que durou pouco mais de 15 minutos.
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M.E GESSO: PÚBLICO MARIANENSE ESCOLHE EMPRESA COMO
O MELHOR EMPREENDIMENTO DA CIDADE EM SUA ÁREA

Empresarial, vocês já participaram antes? E 
como foi para vocês receber a notícia que a 
empresa M.E Gesso venceu o Troféu 
Empresarial do Jornal Panfletu's?

Mário: Não, nós nunca participamos antes. Não 
tínhamos nenhuma ligação com o evento e tudo 
aconteceu este ano. Nós vencemos com o voto 
popular como melhor empresa de gesso.
Elias: Foi uma grande surpresa termos ganhado, 
pois o mercado está muito concorrido e 
diversificado hoje em dia. Porém, apesar da 
surpresa inicial, lá no fundo nós sabíamos que 
teríamos este reconhecimento, pois ganhamos 
com o voto popular e isso é uma coroação do 
trabalho que sempre prestamos e continuamos 
prestando à população marianense, que sempre 
foi muito elogiado e que se consolidou mais 
ainda com o tempo.
Se as pessoas votaram em nossa empresa é por 

esse motivo: elas confiam e gostam do nosso 
trabalho.

Jornal Panfletu's: Mariana infelizmente 
passsou por diversos problemas. E, devido a 
isso, houve uma queda significativa no 
mercado marianense. Como vocês acham 
que o mercado da cidade está agora, neste 
momento atual?

Elias: Agora, neste momento, está bem melhor. 
Percebemos uma mudança significativa. Mas o 
nosso trabalho também é diversificado, nós não 
atendemos apenas em Mariana. Atendemos em 
várias cidades, nós temos uma ótima demanda.

Jornal Panfletu's: Em qual cidade a empresa 
M.E Gesso também trabalha?

Além de atendermos em Mariana, trabalhamos 
em Ouro Preto, Itabirito, Cachoeira do Campo, 
Acaiaca e nos distritos de Mariana também.

Jornal Panfletu's: Por fim, qual recado vocês 
gostariam de deixar para o público?

Mário e Elias: Gostaríamos de agradecer a 
Deus em primeiro lugar, aos nossos clientes e 
amigos que nos apoiam e que reconhecem a 
qualidade do nosso serviço.
E estamos à disposição de quem quiser nos 
contratar, todos serão sempre muito bem-
vindos.

A empresa M.E Gesso está localizada na Rua 
Ricardino Francisco de Paula, número 185, no 
bairro Morada do Sol, em Mariana.
Para mais informações, basta entrar em contato 
através dos telefones: Mário: (31) 99666-5997 / 
98533-8057. Elias: (31) 99892-7267 / 98606-
9297.

mas como somos amigos desde a infância, 
decidimos trabalhar juntos e criamos a empresa.
Mário: O Elias começou a trabalhar com o 
gesso primeiro que eu. Depois, começamos a 
trabalhar nos fins de semana, fomos crescendo e 
estamos juntos até hoje.
Nós atendemos de segunda a sexta, das 07 horas 
até às 17 horas.

Jornal Panfletu's: Em relação ao público de 
vocês, como é a relação com o mercado 
marianense?

Elias: A nossa relação é ótima. Em Mariana, no 
mercado da cidade, as pessoas já conhecem o 
nosso trabalho há 18 anos. Então, nós já estamos 
consolidados. Além disso, como eu disse, nós 
trabalhamos com públicos diversos, atendemos 
a todos que estiverem precisando dos nossos 
serviços, desde às áreas comerciais de todos os 
estilos até às residenciais.
Graças a Deus e à nossa determinação, 
conseguimos possibilitar um ótimo trabalho a 
todos que precisam.

Jornal Panfletu's: A família de vocês teve 
alguma influência em seus trabalhos com o 
gesso ou vocês são os primeiros da família a 
trabalharem nessa área?

Mário: Não, não houve a influência familiar. 
Somos os primeiros da nossa família a 
trabalharmos com o gesso. Na verdade, nós 
tínhamos um sócio que já havia participado do 
Troféu Empresarial promovido pelo Jornal 
Panfletu's, ele trabalhou conosco por 16 anos.
Porém, desde há uns dois anos atrás que estamos 
apenas nós dois, o Elias e eu, trabalhando. Por 
isso, a nossa empresa, agora, se chama M.E 
Gesso.

Jornal Panfletu's: Em relação ao Troféu 

   A empresa M.E Gesso foi fundada pelos amigos 
e sócios Mário Cunha e Elias Gonçalves, que 
desenvolvem um trabalho sério e de qualidade 
nessa área há 18 anos. A empresa já está 
consolidada no mercado marianense e, 
exatamente por isso, foi a grande vencedora do 
Troféu Empresarial deste ano, promivo pelo 
Jornal Panfletu's, como a melhor empresa de 
gesso da cidade.
  O jornal conversou com Mário e Elias sobre a 
M.E Gesso e sobre o trabalho que ela desenvolve 
para o público de Mariana e de outras cidades.

Jornal Panfletu's: Primeiramente, eu gostaria 
de saber mais sobre vocês e sobre suas 
formações profissionais.

Elias: A nossa formação foi o gesso. Trabalhamos 
há 18 anos com gesso. Nós também trabalhamos 
com outras coisas, mas o nosso forte mesmo é o 
gesso.
Mário: Nós começamos mesmo com o gesso, é o 
nosso carro chefe.

Jornal Panfletu's: Como começou o trabalho 
de vocês na empresa? E como funciona o 
trabalho?

Elias: O nosso trabalho acontece em residências, 
comércios, obras civis no geral. Atendemos tanto 
às redidências quanto aos comércios. Começamos 
no mercado informal, mas a demanda foi 
crescendo com bastante trabalho. Oferecemos os 
seguintes serviços: revestimento de gesso, teto, 
paredes, molduras, sancas, forros, divisórias e 
florões.
As pessoas gostavam da qualidade do nosso 
trabalho e, com isso, decidimos abrir a nossa 
empresa M.E Gesso para trabalharmos com um 
atendimento maior para atendermos cada vez 
melhor aos nossos clientes e para alcançarmos 
novos público também. Antes éramos autônomos, Por: Gabriela Pinheiro
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- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

22/08/2019 a 29/08/2019

QUADROS DE PESSOAL SERÃO UNIFICADOS PELA TJMG
Em Plenário, projetos recebidos reúnem carreiras de primeira e segunda instâncias do Poder Judiciário estadual.

administrativas), enquanto na primeira 
instância as vagas para a promoção são 
vinculadas a limites estabelecidos pela 
legislação.
A promoção vertical para os servidores de 
segunda instância, caso seja aprovado o projeto, 
terá o mesmo critério que pauta a concessão da 
promoção para aqueles que são lotados, 
atualmente, na primeira instância.O PLC 16/19 
será analisado pelas Comissões de Constituição 
e Justiça e de Administração Pública.
Projeto também busca tratamento igual entre 
servidores 
  O PL 1.022/19 também busca a unificação dos 
quadros de pessoal das Justiças de primeiro e 
segundo graus, trazendo, inclusive, o anexo 
com os cargos de provimento efetivo do 
Poder Judiciário, ou seja, cargos que são 
ocupados por profissionais que prestaram 
concurso público. No entanto, o projeto não 
abarca o quadro de pessoal do Tribunal de 

Justiça Militar de Minas Gerais.
  As modificações vão permitir, no sentido de 
promover o tratamento igualitário entre os dois 
grupos de servidores já referidos, dentre outras 
possibilidades, que um servidor da primeira 
instância ocupe cargos comissionados até então 
exclusivos daqueles que pertencem à Justiça de 
segundo grau.
  A chamada “movimentação de pessoas” 
também sofrerá alterações. Hoje, servidores do 
primeiro grau não podem ser transferidos para 
atuar nas estruturas administrativas de segundo 
grau. Com a unificação dos quadros, isso passa 
a ser possível. Um servidor lotado em uma 
comarca no interior poderá assim ser removido 
para trabalhar em Belo Horizonte, em órgão da 
segunda instância, e vice-versa.
O PL 1.022/19 será analisado pelas Comissões 
de Constituição e Justiça, de Administração 
Pública e de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária.

  A medida, conforme justificativa que 
acompanha a proposição, foi tomada para que o 
órgão faça a devida adequação à resolução do 
conselho nacional de justiça (CNJ) 219, de 
2016 , que d"ispõe sobre a distribuição de 
servidores, de cargos em comissão e de funções 
de confiança nos órgãos do Poder Judiciário de 
primeiro e segundo graus”.
   A resolução teve como finalidade 
redimensionar a distribuição da força de 
trabalho entre o primeiro e o segundo graus de 
jurisdição, proporcionalmente à demanda de 
processos. Ainda de acordo com o texto, as 
alterações incidem especificamente nas 
normas que tratam diferentemente os 
servidores das duas instâncias.
  Um exemplo do tratamento desigual diz 
respeito ao . O desenvolvimento na carreira
limite de vagas para a promoção vertical da 
segunda instância, desde 2007, deixou de ser 
fixado em lei (dependendo de deliberações 

   Na Reunião Ordinária de Plenário da última 
terça-feira (20), a Assembleia Legislativa de 
Minas  Gera i s  (ALMG)  recebeu  duas 
p r o p o s i ç õ e s  q u e  p o d e m  a l t e r a r 
substancialmente a estrutura de recursos 
humanos do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG). São elas: o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 16/19 e o Projeto de Lei 
(PL) 1.022/19, encaminhados por meio de ofício 
pelo presidente do tribunal, desembargador 
Nelson Missias de Morais. As matérias 
determinam a unificação dos quadros de 
pessoal da primeira e da segunda instâncias do 
Poder Judiciário.
   O tribunal, atualmente, conta com dois quadros 
de servidores, pertencentes à Justiça de primeiro 
e segundo graus. O PLC 16/19 pretende alterar a 
lei complementar 59, de 2001 , que contém a 
Organização e Divisão Judiciárias do Estado, 
justamente para unificar as carreiras dos cargos 
previstos em ambas as instâncias.

ATÉ O FIM DO ANO, GUEDES DIZ QUE GOVERNO VAI PRIVATIZAR 
17 EMPRESAS

Os nomes das empresas não foram ditos pelo ministro, mas ele disse que o governo vai acelerar ainda mais as privatizações.

Econômico, na capital paulista, disse que: “As 
coisas estão acontecendo devagarzinho, vai 
uma BR Distribuidora aqui, daqui a pouco 
vem uma Eletrobras, uma Telebras, daqui a 
pouco vem também os Correios. Está tudo na 
lista. Devem ser anunciadas umas 17 
empresas só para completar o ano. Ano que 

vem tem mais”.
   Guedes disse que o governo atingiu, em 
agosto, a meta de arrecadação de recursos com 
privatizações, de R$ 80 bilhões, estipulada 
para todo o ano de 2019. Ele afirmou que: “Na 
privatização nós vamos acelerar. E nós 
achamos que vamos surpreender”.

final do ano. Guedes não adiantou o nome das 
empresas, mas disse que o governo vai acelerar 
ainda mais as privatizações.
   O ministro em um evento do jornal Valor 

  , ministro da Economia, disse na Paulo Guedes
noite da última terça-feira (20) que o governo 
deverá anunciar  que 17 empresas públicas
serão incluídas na até o lista de privatização 
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

22/08/2019 a 29/08/2019

ALUNOS DA ESCOLA DOM SILVÉRIO GANHAM DESAFIO "LIGA DA
INOVAÇÃO"

desafio incentiva os alunos a pesquisarem e 
conhecerem coisas novas, a fim de desenvolver 
i de ia s  i novadoras .  Se rem  c idadãos 
proativos!", comenta Ana Laura.
   À frente da " ", Kelson Liga da Inovação
Douglas destaca a importância de realizar esse 
desafio com o alunos do ensino médio. "A 

diversificação da economia do município 
precisa ser pensada e construída. É um 
processo longo. Levar esse desafio para 
estudantes do 2º e do 3º ano do ensino médio é, 
de certa forma, ajudá-los a conhecer e pensar 
em carreiras diferentes daquelas que a 
Mineração proporciona", pontua Kelson. O 
desafio gerou entusiamos nos alunos, Lucas 
Santos cursa o último ano do médio e 
comemorou a vitória e enalteceu o desafio. 
"Conheci modos de empreender! O desafio e o 
Startup Weekend vai me dar oportunidade 
competir com diferentes ideias de diversos 
níveis educacionais. Vai ser enriquecedor!", 
destaca.

Startup weekend
Tem como objetivo fomentar o modelo Startup 
de negócio no município de Mariana. O evento 
será realizado com apoio da Prefeitura de 
Mariana nos dias 27, 28 e 29 de setembro, no 
colégio Providência. A fim de incentivar o 
empreendedorismo, o Startup contará com 
palestrantes renomados no ramo.

Ana Laura enaltece a ação da Prefeitura de 
Mariana e do Startups Weekend de levar o 
desafio " " para uma escola Liga da Inovação
pública do município. "É uma forma de 
proporcionar uma experiência profissional e 
empreendedora, além de, é claro, fomentar a 
proatividade e o gosto pelo estudo...Esse 

    Estudantes do 2º e do 3º ano do ensino médio 
da Escola Estadual Dom Silvério participaram 
da primeira edição da " ", Liga da Inovação
ministrada pelo representante do Startup 
Weekend, Kelson Douglas Rezendes, nessa 
última segunda-feira, 19 de agosto. O desafio 
consistiu em desenvolver uma ação ou startup 
que proporcionasse mais qualidade de vida aos 
cidadãos marianenses. As vencedoras foram: 
Freelancer Ouro Minas - Laura Gomes, Lucas 
Silva e Nayure Gabrielly -, NOPONTO - Juah de 
Macedo, Isabelle Albano e Ana Carolina 
Barbosa -, e Trindade - Lohann Petzold e Lucas 
Santos. Os autores dos projetos foram premiados 
com kits de livros sobre empreendedorismo do 
SEBRAE e ingressos para o Startup Weekend 
Mariana que ocorrerá entre os dias 27, 28 e 29 de 
setembro.
   Os  pro je tos  foram anal i sados  por 
empreendedores da região. Compuseram a mesa 
avaliadora: o designer de produto, Filipe Mol, as 
ganhadoras do Desafio Mineral de startups da 
Samarco, Ana Laura Almeida e Raíssa Basílio, 
ambas estudantes de Engenharia de Produção. 

Foto: Daniel Almeida / PMM

AMIGO NÃO SE COMPRA!
alegria – e por isso, sofre tanto quanto nós, 
humanos. É recuperar uma vida, literalmente, 
jogada fora. Mas lembre-se: devemos adotar 
com consciência! Amor, carinho, proteção e 
respeito devem caminhar lado a lado com a 
responsabilidade em ter um serzinho aos seus 
cuidados. Devemos ter em mente que a adoção 
te dará um animal único. Nenhum no mundo 
será igual ao seu. Por isso, ame-o como se fosse 
o último dia. Ele vai retribuir, com toda a 
certeza. 
Evento de adoção – E você? Já foi em algum 
dos nossos eventos de adoção? Se ainda não 
foi, vá! Comece a ter os primeiros contatos. Por 
lá você vai encontrar vários pets à espera de um 
lar e de um bom amigo para dividir a vida. O 

evento de adoção da IDDA é realizado, 
mensalmente, no estacionamento do Centro de 
Convenções. Siga-nos em nossas redes sociais 
e fique atento (a) a data de realização do 
próximo evento para que possa participar 
conosco! 

oferecer a ele um lar, ou seja, uma nova 
oportunidade de viver bem e feliz, ganhando 
um companheiro por muitos e muitos anos. 
  Na hora de adotar o seu cão ou gato, existem 
várias opções: filhotes, adultos, de raça ou sem. 
Enquanto a procura por filhotes ainda é muito 
alta, a vantagem de levar para casa um animal 
adulto é que ele já está socializado, com porte 
final estabilizado, além de conseguir se adaptar 
melhor às regras da casa. Ah! Quando for 
adotar, olhe para o animal como um todo. Os 
SRD ou vira-latas, por serem frutos de misturas 
genéticas, tendem a ser mais fortes, e, assim, 
adoecem com menos facilidade.
  Adotar um animal é valorizar a vida. Um cão 
ou gato é capaz de sentir emoções – como dor e 

    Hoje, iremos conversar sobre um assunto 
muito importante: a adoção animal. Você já 
pensou em adotar? Já foi em alguma feira de 
adoção? Pois bem. Esse é um assunto muito 
relevante que precisamos debater com 
consciência, porque muitos ainda deixam de 
adotar por preconceito ou por simplesmente não 
saberem da realidade dos animais. Tanto os de 
raça quanto os SRD (sem raça definida) ou mais 
conhecidos como os vira-latinhas. 
  Além de oferecer um recomeço para um pet 
abandonado, essa também é uma forma de se 
posicionar contra a comercialização de 
cachorros e gatos - quando você paga por um 
bichinho, você está tratando-o como se fosse 
uma mercadoria. Ao escolher adotar, você vai 

IDDA Mariana/ Ouro Preto
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TROFÉU EMPRESARIAL 2019 

‘’Geraldo Perdigão - In Memoriam’’

9
Dias

Lopes 

Calçados

Transporte e Turismo Corretora de Seguros

Atrações

- Banda Ziriguidum

- Pagode do Sinal

- DJ Caio Júnior

- Mini Trio Elétrico

Telefones: (31)98578-4257 - 98880-3046 - 98632-8731Telefones: (31)98578-4257 - 98880-3046 - 98632-8731

TROFÉU EMPRESARIAL 2019 

‘’Geraldo Perdigão - In Memoriam’’
Atrações

- Banda Ziriguidum

- Pagode do Sinal

- DJ Caio Júnior

- Mini Trio Elétrico
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CADASTRO PARA AUXÍLIO UNIVERSITÁRIO É INICIADO PELA
PREFEITURA DE MARIANA

com assinatura e carimbo da instituição;
- Comprovação socioeconômica, com a 
apresentação do CadÚnico e o Extrato 

Previdenciário (CNIS);
- Comprovante de residência, com as seis 
últimas faturas de luz ou telefone em nome 
próprio, do locatário, mediante a apresentação 
do contrato, ou de um responsável; 
- Cópia de CPF, RG, Carteira de Trabalho e 
Título de Eleitor de todos os membros do grupo 
familiar; 
- Documento que comprove o não recebimento 
de bolsas universitárias, exceto auxílio 
alimentação. 
O resultado será divulgado a partir do dia 30 de 
agosto no site da Prefeitura de Mariana e nas 
redes sociais oficiais do município. 
Você pode ler o edital completo acessando o site 
da Prefeitura de Mariana
 (mariana.mg.gov.br).

Para realizar o cadastro é necessário a 
apresentação dos seguintes documentos:
- Comprovante de matrícula do período atual, 

    A Secretaria de Educação, entre os dias 21 e 23 
de agosto, fará o cadastro para estudantes que 
desejam receber o Auxílio Universitário. O 
programa realiza o pagamento de um valor que 
subsidia uma parte do transporte de alunos para 
instituições superiores que não estejam 
localizadas em Mariana, mas dentro de um raio de 
100km da sede do município, a exceção dos 
estudantes que moram em distritos e podem 
solicitar para as instituições da cidade. 
   É importante destacar que o benefício só é 
concedido às pessoas com renda de até 1,5 salário 
mínimo, com prioridade na seleção aos alunos que 
estudaram em escola pública. O processo 
acontece na própria secretaria, localizada na 
Avenida João Ramos Filho, n°298, Barro Preto, 
das 8h30 às 11h30 e 13h15 às 16h30.          

ESCRITORES NACIONAIS APRESENTAM LIVRO JUVENIL EM MARIANA
SOBRE TRAGÉDIA AMBIENTAL QUE INTERROMPE UMA HISTÓRIA DE

AMOR
sucesso em Belo Horizonte, onde foi lançado 
no dia 4 de julho. Esse é o quinto livro de Ana 
Faria e o segundo de Antônio Navarro de 
Andrade, que têm conquistado os jovens 
leitores brasileiros.

Sobre os autores
   Ana Faria é de Belo Horizonte, professora, 
geógrafa, cristã e esposa. Sua paixão desde a 
infância sempre foi a escrita e leitura, sendo 
as histórias de amor as suas favoritas. Seu 
sonho é transformar a vida das pessoas por 
meio dos livros. “ ” é Os Cinco Ipês-Amarelos
a sua quinta obra.
   Antônio Navarro de Andrade é carioca e há 
30 anos vive em Valparaíso de Goiás, no 

Planalto Central, com a família. Já atuou 
como ator e bailarino em espetáculos teatrais. 
É autor da peça Super-Tição, o super-herói 
brasileiro. Formado em Arquivologia, foi 
professor e consultor arquivístico em órgãos 
públicos e privados no Rio de Janeiro e em 
Brasília. Nas Artes Literárias, escreveu e 
publicou o romance infantojuvenil Praia dos 
Anjos, o santuário dos sonhos. Hoje está 
centrado na finalização dos próximos livros, 
o juvenil A Lenda de Krinon, e O sonho de 
uma adolescente (título provisório), bem 
como na transformação da peça Super-Tição 
em livro. Nos últimos anos, esteve presente 
em diversos eventos literários, como feiras, 
bienais, saraus, etc.

sendo esse o contexto da trama, que faz 
referência ao rompimento da barragem 
ocorrido na cidade, em 2015, e que vem 
deixando todo o país em alerta.
   Os personagens são defensores da 
natureza, sendo o ipê-amarelo uma das 
paixões dos jovens, que se unem   ainda mais 
em busca de um propósito, o respeito ao meio 
ambiente. A obra visa alertar aos leitores 
sobre a  importância  de defender  o 
ecossistema, que deve ser visto como uma 
casa para todos os seres vivos (animais, seres 
humanos e plantas) e mostra como a 
irresponsabilidade ambiental pode marcar 
profundamente a vida das pessoas.
O livro tem um final surpreendente e já é 

   O Cambia Festival recebe os autores Ana 
Faria e Antônio Navarro de Andrade para o 
lançamento da obra “Os Cinco Ipês-
Amarelos”. Os escritores estarão na cidade de 
Mariana no próximo sábado, dia 24, a partir 
das 12h.
  O evento é gratuito e visa levar um pouco 
mais da cultura mineira para a população da 
cidade histórica de Mariana. Dessa forma, “Os 
Cinco Ipês-Amarelos” chega ao local para 
levar mais literatura nacional e mineira para os 
habitantes.
  A obra conta a história de dois jovens, 
Mariana e Bento, que, ao se conhecerem, se 
apaixonam à primeira vista. O encontro é 
interrompido por uma tragédia ambiental, 
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LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL: POPULAÇÃO CONTRIBUI COM PROPOSTA

serão realizadas no próximo ano. Nesta 
lei está contido tudo o que é mais 

urgente e importante para a comunidade em 
diversas áreas como: educação, saúde, 
segurança, assistência social, obras, saneamento 
básico e outras. Por isso, é importante que o 
marianense tenha conhecimento sobre a lei e nos 
ajude a construí-la. Obedecemos aos parâmetros 
previstos no inciso I, § 1º do art. 48 da Lei 
Responsabilidade Fiscal (LC 101/2000), além da 
exigência do art. 44 do Estatuto das Cidades (Lei 
Federal nº 10.257/2001)”.
   Os representantes da sociedade civil, no final da 
audiência, entregaram, por escrito, propostas que 
serão analisadas e poderão ser atendidas dentro 
das ações da LOA 2020, que será apresentada ao 
legislativo para apreciação e aprovação.

transparência, afirmou que: “A LOA 
projeta a receita e fixa as despesas que 

   A equipe da Secretaria de Planejamento, 
Suprimentos e Transparência realizou, na 
última sexta-feira, 16, a Audiência 
Pública para elaboração e construção da 
Lei Orçamentária Anual (LOA) no ano de 
2020. O evento aconteceu no Centro de 
Convenções e contou, principalmente, 
com a presença da população.
   A audiência foi conduzida pelo 
secretário da pasta, Marlon Figueiredo, e 
pelo assessor de Planejamento e 
Execução Orçamentária, Anderson 
Stoppa, que explicaram todos os detalhes 
e etapas da construção da LOA 2020 e 
reforçaram a importância da participação 
popular no processo construtivo da peça 
orçamentária, visando buscar meios para 
o atendimento das demandas dos bairros 
e distritos de Mariana. 
  O secretário, que ainda ressaltou que a 
audiência  segue os  precei tos  da 

Foto: Eliene Santos / PMM

TRÊS UBS'S: PREFEITO ENTREGA OBRAS E REFORMA
Atendimento eficaz e objetivo é o que a população espera.

a c e s s i b i l i d a d e s  a o s  u s u á r i o s  e 
profissionais. Eu não tenho dúvidas que 
farão toda a diferença na hora de prestar 
assistência médica à população”.
  Duarte Júnior, presente durante todo o 
evento, destacou o comprometimento da 
equipe da Secretaria de Saúde: “Eu sinto 
que nossa equipe está muito motivada e 
toda essa conquista é fruto de sua 
dedicação e comprometimento”.
  Foram homenageados, ainda durante a 
cerimônia, servidores da Secretaria de 
Saúde que participaram ativamente das 
reformadas. Além disso, o prefeito 
entregou novas bolsas aos agentes de 
combate às endemias e também uniforme 
e kits de EPI para a equipe da limpeza.

    Na última segunda-feira (19), o prefeito 
Duarte Júnior encerrou as entregas das 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) dos 
distritos de Monsenhor Horta, Cláudio 
Manuel e Águas Claras. Ele disse que: 
“Vivemos, sim, um novo momento. Um 
momento que tem muitas realizações para 
acontecer e esse é só o começo de nossa 
caminhada”.
  Os prédios receberam melhorias nas 
estruturas, como troca de mobílias e 
instalação de novos equipamentos. De 
acordo com o secretário de saúde, Danilo 
Brito, a reforma proporcionará um 
atendimento com ainda mais qualidade às 
três comunidades. Ele afirmou que: “Essas 
reformas garantirão mais conforto e Fotos: Pedro Ferreira / PMM
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O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

22/08/2019 a 29/08/2019

SANTA RITA: CÂMARA COBRA EXPLICAÇÃO SOBRE OBRA E
EXECUTIVO ADMITE ERRO EM RESPOSTA FORNECIDA PELA 

OUVIDORIA MUNICIPAL

durante a reunião foi a mobilidade urbana. 
Foi aprovado o Requerimento número 
116/2019, de autoria do vereador Gerson 
Cunha (PSC), que solicita uma reunião 
para encontrar viabilidade de melhora do 
fluxo de veículos da rodovia MG-129. O 
mesmo ressaltou que: “O trânsito em 
n o s s a  c i d a d e  e s t á  c a ó t i c o , 
principalmente no horário de pico. Talvez 
seja necessária a substituição dos 
quebra-molas por outra modalidade de 
redutor de velocidade. Esta é apenas uma 
sugestão a ser estudada pelo Executivo, 
mas o que não se pode é continuar com os 
problemas atuais que prejudicam a vida 
de muitas pessoas”.
Habitação 

  O vereador Juliano Duarte (Cidadania) apresentou um 
requerimento (nº 111/2019), aprovado por unanimidade, 
solicitando o debate sobre o procedimento de doação de imóveis 
populares à população e a proibição de alienação/locação dos 
mesmos. O edil ponderou: “Precisamos abrir o diálogo sobre 
este assunto. Existem informações de que muitas pessoas que 
ganharam imóveis do Executivo estão fazendo a locação ou 
venda deles para ganhar dinheiro. Isso é grave e precisa ser 
apurado, ouvindo todas as partes, pois se isso realmente 
acontece quem precisa de verdade das unidades fica 
prejudicado”.
Segurança
Pensando no bom andamento dos trabalhos de investigação, 
recebimento de ocorrências e atendimento ao público, a Câmara 
aprovou requerimento dos vereadores Cristiano Vilas Boas (PT) 
e Ronaldo Bento (PSB) para que o Executivo promova as 
medidas administrativas necessárias junto ao Governo do Estado 
de Minas Gerais para suprir a vaga de delegados na cidade. 
Segundo o requerimento dos edis: “Há um déficit da categoria 
na cidade, o que prejudica o andamento dos trabalhos e que, 
quando necessário, o atendimento precisa ser feito em Ouro 
Preto, prejudicando o bom andamento das ocorrências e do 
público”.

Municipal, pois, segundo o texto, os edis 
solicitaram que a verba fosse destinada 
para demandas mais urgentes.
   Solicitante da discussão, o vereador 
Deyvson Ribeiro (SD) mostrou-se 
indignado com a resposta, alegando que 
em momento algum a Câmara se 
posicionou neste sentido. Ele afirmou 
que: “Eu fiz uma Indicação, aprovada por 
esta Casa, ao Executivo, para que 
providenciasse melhorias no campo, o 
que infelizmente não foi feito. Mas para 
tirar das 'costas dele' o Executivo colocou 
a responsabilidade para os vereadores, o 
que não é verdade”.
Mobilidade 
  Outro assunto que entrou em pauta 

    Na última segunda-feira (19), fazendo 
uso da tribuna livre durante a 24ª Reunião 
Ordinária da Câmara Municipal de 
Mariana, o Secretário Municipal de Obras e 
Planejamento, Fábio Vieira, reconheceu 
um erro do Executivo em dar uma resposta 
a uma reclamação feita por um cidadão via 
Ouvidoria Municipal, no dia 10 de maio. O 
chefe da pasta frisou que: “Sobre esta 
resposta, a Secretaria de Obras se retrata e 
realmente houve uma falha. Ela não é 
verdadeira. Na realidade, esta obra não 
está iniciada porque estamos tentando uma 
solução com um custo mais reduzido. A 
Prefeitura se retrata nisso, foi uma falha de 
comunicação ao mandar para a Ouvidoria, 
que também não tem nenhuma culpa 
disso”.
   O cidadão, na reclamação citada, 
requisitou informações sobre a estrutura de 
contenção que estava prevista para ser 
erguida dentro de um rio, na entrada do 
distrito de Santa Rita Durão, no ano de 
2013. Porém, segundo ele, até a presente 
data não havia sido realizada. 
   Ainda na reclamação, o morador 
ponderou que o local fica próximo ao 
campo de futebol da localidade e que a água 
já chegou ao alambrado, levando prejuízo 
ao terreno e a estrutura. Já na resposta, que 
consta no documento, o Executivo alegou 
que foi realizado o projeto da obra e 
levantado o orçamento total do projeto em 
R$ 721.611,63, porém para o envio dos 
projetos ao Banco Desenvolvimento de 
Minas Gerais, o BDMG, órgão financiador, 
a ação não teria sido aprovada pela Câmara 

Foto: Divulgação / CMM
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(31)3558-6666

Aceitamos Ca�ões
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EM PROL DO BRINCAR E DA 
PRÁTICA ESPORTIVA PARA 
CRIANÇAS E JOVENS, LBV 

MOBILIZA A SOCIEDADE EM 
TODO O BRASIL

exemplo, colaboram para o 
desenvolvimento de aspectos 
físicos e motores, sociais, 
afetivos e cognitivos. Também 
despertam,  entre  outros 
benefícios, a criatividade, a 
imaginação, a capacidade de 
resolver  problemas,  a 
expressar sentimentos, a 
respeitar os colegas e auxilia 
no controle da ansiedade e na 
socialização. 
  Para que milhares de 
crianças, adolescentes e jovens 
tenham  esses  d i re i tos 
assegurados, a solidariedade 
faz toda a diferença. Por isso, a 
Legião da Boa Vontade 
convida a todos a fazer parte 
dessa iniciativa integrando o 
time da campanha “Eu ajudo a 
mudar!”.  

    Visite, apaixone-se e ajude a 
LBV! Acesse: www.lbv.org. 
Siga, curta e compartilhe as 
ações da Instituição nas redes 
soc ia i s ,  no  endereço : 
LBVBrasil no Facebook, no 
Instagram e no YouTube.

   Com o objetivo de mobilizar 
as pessoas para que contribuam 
com a manutenção das ações e 
d o s  p r o g r a m a s 
socioeducacionais promovidos 
em todo o Brasil, a Legião da 
Boa Vontade (LBV) está 
realizando mais uma de sua 
campanha: Eu ajudo a mudar!
   A campanha edição deste ano, 
destaca a importância do 
esporte e do brincar saudável na 
vida  diária  de  crianças, 
adolescentes e jovens em 
situação de vulnerabilidade 
social. A LBV acredita que 
essas práticas devem ser 
constantemente incentivadas a 
fim de que colaborem para 
fortalecer o protagonismo 
infantojuvenil, para garantir a 
proteção dos direitos desse 
público, e para fomentar bons 
valores, entre os quais estão: a 
solidariedade, o respeito, a 
u n i ã o ,  a  d i s c i p l i n a ,  a 
r e s p o n s a b i l i d a d e  e  o 
companheirismo.
  As atividades esportivas e 
lúdicas  na  infância,  por 

PARA REFORMA DA IGREJA DE PASSAGEM, CHEFE DO EXECUTIVO
MARIANENSE ASSINA TERMO DE COLABORAÇÃO

aguardávamos por isso há tempos. 
Agradeço muito ao prefeito e aos 
responsáveis por essa conquista”.
       A previsão é de que as obras se 
iniciem no próximo mês e seja 
concluída em até um ano.
Sobre 
    A Matriz Nossa Senhora da Glória é 
uma construção do século XVIII, 
tombada pelo IPHAN há mais de 80 
anos. A fachada apresenta divisão em 
três corpos, separados por pilastras de 
cantaria. 
Internamente, os altares e retábulos 
apresentam rica ornamentação em 
talha dourada. Os laterais junto ao 
arco-cruzeiro são em arquivoltas, com 
pilastras, colunas torsas e nicho 
intercalado coberto com pequeno 
dossel, com todos os elementos 
profusamente esculpidos.
O forro da nave, em abóbada de berço, 
apresenta pintura decorativa em 
painéis. O arco-cruzeiro é todo em 
pedra, encontrando-se sobre o mesmo 
uma grande tarja barroca.

    No último sábado (17), o prefeito 
Duarte Junior assinou, durante a festa da 
padroeira de Passagem, o termo de 
colaboração entre o município e 
arquidiocese de Mariana para a reforma 
da igreja Nossa Senhora da Glória. 
Serão investidos R$400 mil em obras 
civis, elétrica, cantaria, prevenção e 
combate a incêndio.
    Segundo o prefeito, o ato é mais uma 
prova do quanto a administração se 
preocupa com a integridade do seu 
patrimônio histórico e cultural. Ele 
afirmou que: “Estamos cada vez mais 
preocupados com o patrimônio, por 
isso, seguimos com os investimentos. 
Recentemente, foram quase R$ 21 
milhões em restauros de diversas 
igrejas na sede e em distritos”.
   Os moradores comemoram a notícia, 
como, por exemplo, o carpinteiro José 
Francisco Ferreira. O mesmo disse que: 
“Nasci e cresci em Passagem e, por 
muitos anos, trabalhei nessa igreja. 
Sinto-me muito feliz em saber que ela 
terá uma atenção especial, pois 

Foto: Eliene Santos / PMM
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

     A culpa é um dos instrumentos mais perversos 
de aprisionamento do ser humano. Durante 
muitos séculos e até hoje, ela vem motivada por 
questões familiares e morais. Trata-se de um 
mecanismo “eficaz” de cerceamento da liberdade 
através da captura de consciências. Clinicamente 
falando, é um mecanismo que pode gerar aspectos 
mentais patológicos e até mesmo impedir ou 
retardar o avanço em tratamentos. 
   Por isso, em sociedades democráticas temos 
sempre a possibilidade de criar novas formas de 
vida e suprimir elementos morais violentos que 
apenas aprisionam as consciências e excluem 
grupos, identidades e subjetividades. 
Presenciamos hoje uma transição de gerações e, 
portanto, de visões de mundo e perspectivas 
subjetivas. A culpa encontra nesse contexto um 

terreno fértil de impedimento de libertação 
pessoal.
   É claro que temos modelos sociais que servem 
de parâmetros para nossa vida. Mas, com o 
passar do tempo e a evolução histórica, surgem 
novas formas de vida e novos modelos sociais. 
Os modelos em si não são perversos, desde que 
sejam amplos e dinâmicos. Todo sujeito tem em 
sua constituição de personalidade, aspectos de 
liberdade e de determinismo. Quando ele está 
inserido em um horizonte social mais livre, o 
primeiro aspecto se torna mais real e, portanto, 
sua vida mais efetiva, em sintonia com sua 
realidade psíquica. Ao contrário, quando está em 
contextos totalitários e fechados, não tem muita 
opção e caminhos em sua subjetividade, sendo 
obrigado a seguir padrões miméticos.

   O desejo que brota de nossa subjetividade é 
particular, dinâmico e livre. Por isso, sem dúvida 
alguma é melhor para os sujeitos, viverem em 
contextos sociais igualmente livres, pois ali 
terão uma narrativa mais genuína de si mesmos.  
    Hoje vivemos em um mundo que desconfia 
das saídas democráticas como soluções para 
seus problemas. Assim, encontra ainda mais 
problemas ao buscar soluções fictícias e 
paranoicas para a realidade (imaginada!). A 
democracia é o melhor caminho, mesmo que 
não seja perfeita, é claro, por três motivos: é a 
única proposta política que encontra seus 
próprios erros e se reinventa; ela tem como 
fundamento (ou deve ter) a inovação, o 
surgimento de novas ideias e soluções; deve 
sempre buscar entender a realidade a partir dela 

mesma, tendo como foco o bem comum, nunca 
deixando de lado os desafios advindos de um 
horizonte de pluralismo. 
   Devemos buscar ampliar os horizontes 
democráticos através de um exercício constante 
e incessante de renovação da nossa imaginação 
política. Os fundamentos para o bem comum 
devem ser sempre ampliados. Um dos critérios 
para considerar uma sociedade ainda em sua 
infância democrática e em qual grau de pobreza 
social está vivendo, é verificar se seus indivíduos 
estão conformados com as situações em que 
vivem e se pensam soluções diferentes para os 
problemas. 
O conformismo e a aceitação de determinismos 
sociais é sinal de empobrecimento intelectual e 
moral de uma sociedade. 

 dentzrene René Dentz

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

normalmente eu não faria isso, mas diante do 
contexto sou obrigado a agir assim” ... Pensando 
assim, vale sonegar Imposto de Renda, subornar o 
guarda de trânsito para não ser multado, pagar 
salários por fora da Carteira de Trabalho para não 
recolher impostos, comercializar ou utilizar 
indevidamente Vales-Transportes ou Vales-
Refeições para fazer politicagem ou aumentar o 
salário, sair de férias e continuar trabalhando 
normalmente por que a instituição precisa, utilizar-
se de transporte clandestino por que o 
convencional é ruim e muitos outros.
  No Estágio 4 e demais, as pessoas começam a ter 
uma mentalidade mais evoluída. Neste estágio a 
pessoa enfatiza a importância de respeitar as leis 
para que a sociedade não se torne um caos: “A lei 
acima de tudo”.  
  No Estágio 5, as leis são consideradas como 
contratos sociais em vez de um mandamento 
rígido. Aquelas que não promovem o bem-estar 
geral devem ser modificadas quando necessário 

para adequar-se ao "bem máximo para o maior 
número de pessoas". Isso é atingido através da 
decisão da maioria e do comprometimento 
inevitável. 
   Finalmente, no Estágio 6 estão enquadradas as 
pessoas imbuídas de um profundo e apaixonado 
sentimento voltado para o respeito à dignidade do 
ser humano, à solidariedade e ao bem comum e 
são capazes de dar a vida por uma causa nobre. É o 
Estágio dos Santos e Mártires a exemplo do 
Mestre Maior Jesus Cristo e de outros como 
Mandela, Gandhi e Luther King. Segundo os 
estudos, poucos seres humanos atingem esse 
estágio e, normalmente morrem cedo, por que não 
são compreendidos e aceitos pela sociedade. 
Então, em qual Estágio você se enquadra? Vale a 
pena refletir.    
 Quem tem ouvidos que ouça! ...

   Lawrence Kohlberg (USA 1927-1987), foi um 
psicólogo norte-americano que se especializou na 
investigação sobre educação e argumentação 
moral, tornando-se famoso pela criação da Teoria 
do Desenvolvimento Moral. 
Sua Teoria tem aplicações práticas e diretas no dia 
a dia e vale a pena ser conhecida, estudada e 
refletida, com foco na melhoria das condições de 
cidadania. Ela classifica os seres humanos, de uma 
forma geral, em seis grandes estágios de 
amadurecimento moral, sendo o primeiro o mais 
rudimentar e o último o mais elevado.
   No Estágio 1, chamado da Punição e Obediência, 
a moralidade está baseada única e exclusivamente 
na existência ou não da punição ou castigo. As 
frases mais comuns aqui são: “tem problema não, 
ninguém vai ficar sabendo”, “ninguém vai ser 
punido por causa disso”, “está todo mundo 
fazendo, só eu que não vou fazer? ”. Dessa forma 
vale comprar ou vender votos na época das 
eleições, utilizar de recursos públicos para 

benefício próprio, levar para casa objetos da 
instituição onde trabalha, saquear cargas de 
caminhões tombados nas estradas, jogar no Jogo 
do Bicho, estacionar carro ou jogar lixo em locais 
proibidos, entre outros delitos.
  No Estágio 2, também de chamado de 
“Hedonismo Instrumental Relativista”, a pessoa se 
considera justificada se faz algo errado em resposta 
a algo errado que o outro fez. O pensamento mais 
comum aqui segue na linha do “ladrão que rouba 
ladrão tem mil anos de perdão”. Assim vale 
sonegar impostos por que o governo é corrupto, 
utilizar de Notas Fiscais sub faturadas para pagar 
menos impostos ou de super faturadas para ficar 
com o excedente, comprar produtos piratas por 
que os originais possuem preços absurdos, etc.
   No Estágio 3, também conhecido como Estágio 
do “Bom Garoto”, a pessoa sente-se justificada a 
quebrar as regras e as leis em benefício próprio, se 
considerar seus motivos justos. O pensamento 
mais comum aqui é “sei que é errado e 

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

22/08/2019 a 29/08/2019

SOCIEDADES E SEUS HORIZONTES DE SUBJETIVIDADE

DESENVOLVIMENTO MORAL E CIDANIA
“Como seres humanos, nossa grandeza não está tanto em sermos capazes de refazer o mundo, mas em sermos 

capazes de refazer a nós mesmos” (Gandhi) 

Dia 31/08, Mariana vai parar - Troféu Empresarial 2019
Faltam 9 dias
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Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

22/08/2019 a 29/08/2019

ARQUIVO PÚBLICO MUNICIPAL DE OURO
PRETO: REGISTRO COMPROVA SUA

FUNDAÇÃO EM 1751 

O Arquivo, há alguns anos, também 
começou a recolher arquivos pessoais 
de moradores da cidade, entre eles estão 
os arquivos do Xavier da Veiga e do 
Tonico Zelador. A responsável pelo 
arquivo conta que: “Quando ele 
morreu, uma amiga dele achou 
importante que parte do que ele 
guardou do trabalho que ele fazia com 
a limpeza da cidade ficasse conosco, 
para que as próximas gerações possam 
conhecer um morador da cidade. É o 
nosso xodó”.

Arquivo aberto à população
O acervo conta com mais de 1500 livros 
e uma documentação avulsa que é 
medida por metros lineares e, segundo 
Helenice, preenche alguns quilômetros. 
Além das visitas monitoradas, o local 
também é aberto à pesquisa de segunda 
a sexta, das 13h às 17h.

Em 1897, quando Belo Horizonte foi 
inaugurada, aos poucos, os arquivos 
foram sendo transferidos para a nova 
capital, como foi o caso do Livro 1 da 
Câmara de Vila Rica. Até 1910 ainda 
houve o recolhimento de documentos. 
O que foi deixado para trás passou a 
integrar o acervo do Arquivo Municipal, 
que, agora se sabe, é ainda mais antigo 
do que o próprio arquivo estadual.
Acervo
O acervo do Arquivo Público Municipal 
é composto pela documentação 
administrativa do município de Ouro 
Preto. É divido em fundos: há o Fundo 
da Câmara Municipal de Ouro Preto, 
que teve uma documentação exclusiva 
até 1931, quando foi criada a Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto. A partir daí, 
começou a existir também o Fundo 
PMOP, no qual abrange os documentos 
produzidos pelo executivo.

   Em um livro antigo, durante a pesquisa 
despretensiosa de uma das funcionárias 
do Arquivo Público Municipal, houve 
uma surpresa: a preocupação em guardar 
os documentos produzidos pelo governo 
aconteceu muito antes do que até então 
era imaginado. No livro de Acórdãos de 
Vereanças,  de  1751,  o  registro 
encontrado por Kátia Nunes comprova 
que o Arquivo Público Municipal de 
Ouro Preto foi, na verdade, criado 
naquele ano.
   A responsável pelo Arquivo Municipal, 
Helenice Oliveira, explica que: “Antes a 
gente usava como primeira data para 
início da construção do acervo, a criação 
do Arquivo Público Mineiro.  O 
achamento  desse  acordão  dos 
vereadores já com a preocupação de se 
criar um espaço para ordenação da 
documentação, até então produzida pela 
Câmara de Vila Rica, nos mostra uma 
ideia do quão antigo e importante esse 
acervo é, tanto para a cidade quanto 
para Minas Gerais”.
   O Arquivo Público Mineiro data de 
1895, por iniciativa do pesquisador, 
jornalista e político José Pedro Xavier da 
Veiga. Helenice conta: “A criação da 
Guarda, em 1751, dá uma ideia de que 
entre 1711 e 1751 já havia realmente um 
acúmulo muito grande de documentos e 
precisava ter uma organização”.

Transferência da documentação para 
a capital mineira

CATAS ALTAS: EDUCADORES CONCLUEM
CAPACITAÇÃO SOBRE EDUCAÇÃO 

AMBIENTAL NO PROJETO ESCOLA DE VIDA

  De acordo com o prefeito José Alves 
Parreira, desde que a atual gestão assumiu, 
em 2017, foram investidos mais de R$ 300 
mil na capacitação dos profissionais que 
trabalham na educação. Pereira reforçou 
que: “Esse é o maior investimento da 
história do município. E nosso objetivo é 
fazer mais, pois sabemos da importância de 
se investir em educação”.

Projeto “Escola de Vida”  
  O  projeto  “Escola  de  Vida”  é 
desenvolvido pela Cenibra desde 1996. 
Desde então, mais de 2500 professores já 
foram contemplados.

sociais, ambientais e econômicos do cultivo 
de eucalipto; etc.
Os educadores, em outubro, ainda vão 
participar de uma visita técnica no 
Santuário do Caraça para colocar em 
prática o que aprenderam durante a 
formação.
  A secretária de Educação, Renata Soares, 
destacou que: “Essa formação é de extrema 
importância para nossos profissionais, pois 
tudo será repassado para os nossos alunos 
em sala de aula, ajudando-os a se tornarem 
cidadãos conscientes em um futuro 
próximo. Sem contar o desenvolvimento 
profissional dos educadores”.

   Em Catas Altas, cerca de 60 educadores, do 
1° ao 5° ano, participaram, no dia 12 de 
agosto, do encerramento do projeto “Escola 
de Vida”. A capacitação foi realizada em 
parceria com a Cenibra e voltada para 
educação ambiental.
Foram realizados, durante o programa, três 
encontros: em maio, junho e agosto, quando 
os profissionais receberam o certificado, 
além de um kit com bolsa, pen drive e porta-
joias. 
   Os objetivos da capacitação foram: discutir 
e desenvolver em conjunto com os 
educadores conceitos sobre meio ambiente e 
métodos de sensibilização e divulgação junto 
às crianças; incentivar a melhoria do meio 
ambiente nas escolas e seus arredores; 
incentivar a criação da “Escolinha de Vida”, 
grupo de crianças para a realização de 
projetos ambientais; fazer com que os 
par t ic ipantes  do  programa  se jam 
multiplicadores do exercício da cidadania; 
dentre outros.
Foram realizados, nos três encontros, 
oficinas e seminários, nos quais foram 
abordados temas como: ecologia e saúde 
integrais; fauna e flora regionais; seres vivos 
em seu próprio direito; ecologia do 
cotidiano: a escola e a comunidade; aspectos 
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Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

por Júnio Liberatopor Júnio Liberato

Enquanto amadureço,

entre rasteiras e pancadas vou 

crescendo.

Não escondo as cicatrizes

Que herdei de cada conflito

São meus troféus, pode ter 

certeza que sim,

A razão pela qual tanto grito

Entretanto, quanto mais uma 

espada me fere

Mais, meus sentimentos 

omito.

Sou um cofre segredado,

E o segredo desta combinação

e uma incógnita complicada.

Sou como água do rio, sempre 

se movendo

Mudando de curso, mas 

sempre

para a imensidão do mar 

correndo.

Buscando expandir horizontes

Medos bobos pelo caminho 

perdendo

Revoluções ocorrem a todo 

instante

dentro de mim, em meu 

pensamento,

Espada de dois gumes são as 

lembranças

Saudades eternas, das quais 

tanto lamento.

Sou fagulha que se tornou 

chama

dando a luz ao meu 

pensamento.

22/08/2019 a 29/08/2019

CASA DE APOIO SEMENTES 

   Para que possamos ajudar um maior 
n ú m e r o  d e  p e s s o a s  p o s s í v e l 
precisamos de sua ajuda e apoio. 
   Aos interessados em contribuir 
conosco, contribua mensalmente 
a t ravés dos nossos ca rnês com 
qualquer valor entrando em contato 
nos números : (031)98256- 4009 
(Carlos) e (031)984770430 (Samuel).

deputado Celinho.
  A CASA DE APOIO SEMENTES 
DO AMOR foi constituída no Décimo 
Oitavo dia do mês de Abril no ano de 
Dois Mil e Dezenove ( é 18/04/2019) 
uma pessoa jurídica de direito privado, 
sem fins lucrativos, e duração por 
tempo indeterminado, inscrita no 
CNPJ 34.075.117/0001-56.

    A Casa de Apoio Sementes do Amor 
(CASA) vem apresentar sua coluna 
semanal para o jornal Panfletu's, e pede 
sua divulgação. O conteúdo será o  
seguinte:
  CASA DE APOIO SEMENTES DO 
A M O R  R E C E B E  A P O I O  D E 
DEPUTADO ESTADUAL CELINHO 
SINTROCEL.
   Na última quita-feira,08/08, o 
presidente da Casa de Apoio Sementes 
do Amor,Carlos Eduardo Mendes e o 1° 
secretário Samuel De Souza Duarte , 
compareceram no gabinete do deputado 
Celinho Sintrocel em Belo Horizonte 
afim de se reunir com o mesmo para 
apresentar o projeto e o plano de ação do 
projeto CASA.
  Na reunião ficou acordado um futuro 
projeto de lei estadual de utilidade 
p ú b l i c a  e  u m a  e m e n d a  p a r a  a 
instituição.O deputado acolheu com 
alegria projeto e prometeu se esforçar 
p a r a  c o n s e g u i r  r e c u r s o s  p a r a  a 
comunidade terapêutica.
   Participou também da reunião o senhor 
Wanderson Epifânio Silva ,presidente do 
S ind i ca to  dos  t r aba lhado re s  em 
transportes rodoviários de Ouro Preto, 
Mariana e Itabirito que também vem 
apoiando o projeto CASA e encaminhou 
o presidente Carlos e o secretário até o 

COFRE DE REVOLUÇÕES

ÚLTIMAS VAGAS PARA ATENDIMENTO
OFTALMOLÓGICO NO SINDICATO METABASE

MARIANA!  PRÓXIMA DATA: 30/08

consulta (somente o custo do óculos)”. 
Porém, a informação não procede. 

necessidade da compra do óculos, não 
será cobrado o valor referente à 

ATENÇÃO! 

A empresa PG Visão Óticas, em parceria 
com o Metabase Mariana, realizará 
exames de vista na Sede do Sindicato em 
Mariana, no próximo dia 30 de agosto 
(sexta-feira), entre 8 e 10h da manhã. 
Serão realizados exame de refração, teste 
de oclusão e acuidade visual, com preços 
ainda melhores:
 
P R E Ç O  E S P E C I A L  P A R A 
ASSOCIADOS AO METABASE 
MARIANA: R$40,00

PREÇO PARTICULAR: R$60,00
 
Para garantir a sua vaga, entre em contato 
pelo telefone 3557-2019.
Endereço: Rua Bom Jesus, 314 - Centro.

ERRATA: na penúltima edição foi 
divulgada, incorretamente a informação a 
seguir:
 “Aos pacientes diagnosticados com a 
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

22/08/2019 a 29/08/2019

16ª EDIÇÃO DA CORRIDA DE SÃO LUIZ É UM SUCESSO
organização. “Todo ano o trajeto é pesado, 
mas, como sempre, é tudo muito bem 
organizado. Fico feliz em ver como a 
prefei tura de Mariana trata com 
seriedade o esporte na cidade. Estão 
todos de parabéns”, disse.
   Era notório o sorriso de satisfação no 
rosto de cada atleta. Além deles, a 
comunidade também ficou feliz, como, 
por exemplo, o comerciante Luiz Roberto 
da Silva, responsável pela primeira edição 
da Corrida de São Luiz, em Águas Claras. 
“Tínhamos muitos atletas aqui, na 
comunidade, e a maioria não podia 
participar das provas na cidade, por 
causa da distância. A Corrida de São Luiz 
é muito importante, tanto para os atletas, 
quanto para os comerciantes, pois 
movimenta muito”, afirmou.
   A prova, tanto da corrida rústica, quanto 
do mountain bike, foi dividida em diversas 
categorias. Acesse o site da Prefeitura 
(mariana.mg.gov.br) para conferir o 
resultado completo. 

    Atletas de várias idades e cidades com um 
único objetivo, se aventurar na tradicional 
Corrida de São Luiz. A prova aconteceu 
neste domingo, 18, em Águas Claras e 
chegou em sua 16ª edição. Mais de 160 
atletas participaram da corrida rústica, com 
9km, e da prova de mountain bike, 55km.
  André Luiz Mapa, de Ouro Preto, foi o 
primeiro atleta da corrida rústica a chegar, 
com um pouco mais de 29 minutos de 
prova. “Todas as dores que senti nos 
treinos, foram compensadas hoje, com a 
vitória”, disse. A primeira mulher cruzou a 
linha de chegada com 36 minutos. 
Elizabeth Aparecida da Conceição, 
garantiu o lugar mais alto no pódio. “O 
percurso foi cansativo, exigia bastante 
resistência e tínhamos muitos atletas de 
alto nível. Fico feliz pelo meu resultado”, 
afirmou.
  Jefferson Batista foi o grande campeão na 
p rova  de  MTB,  com 1h31min .  O 
marianense, que garantiu a vitória pela 
terceira vez consecutiva, elogiou a 

Foto: Eliene Santos / PMM

MARIANA REALIZA A 4ª EDIÇÃO DO BASQUETE 3X3
desenvolvemos diversas habilidades de 
interação. Vamos permanecer apoiando e 
incentivando os jovens de nossa cidade”, 
disse Priscilla.
   24 times de Mariana e de diversas 
cidades da região participaram do torneio. 
Na categoria sub-17 o trio Palmeirense 
levou a medalha de ouro para a casa, 
seguido pelo ENSA e pelo time da cidade 
de Ponte Nova. Os três primeiros 
colocados na categoria adulto foram em 
ordem: Black Mamba de Ouro Preto, o 
time de Ponte Nova e de Itabirito. Já no 
feminino, os times que levaram a melhor 
foram, Fupac -ECP, Palmeirense e 
Polivalente.

   No último sábado, 17, foi realizada a 4ª 
edição do Basquete 3x3. A Arena Mariana 
foi palco de disputas bem acirradas. O 
evento, que tem apoio da Prefeitura de 
Mariana, através da Secretaria de Esporte, 
foi promovido pela Associação de Basquete 
de Mariana, e foi dividido em três 
categorias: sub-17, adulto e feminino.
   De acordo com a assessora técnica de 
esporte, Priscilla Tukoff, o evento tem 
como principal objetivo diversificar as 
práticas esportivas no município e 
p r o m o v e r  u m  e n c o n t r o  e n t r e  o s 
participantes. “Quando falamos em 
esporte, vamos muito mais além que a 
prática em si. Trabalhamos em grupo e 

Foto: Glauciene Oliveira / PMM

CRUZEIRO INFORMA QUITAÇÃO DE SALÁRIOS DE FUNCIONÁRIOS
E DE PARTE DOS JOGADORES REFERENTE A JULHO

Pendências que ainda restam com o plantel profissional serão quitadas até a próxima terça-feira
  Do administrativo, funcionários tiveram 
o depósito de até R$ 2.500 na semana 
passada. Jogadores do time profissional 
ainda não haviam recebido. O quadro que 
trabalha nas categorias de base, segundo 
apurou a reportagem, já tinha recebido.
   Os vencimentos no Cruzeiro também 
foram atrasados nos dois últimos meses, 
com o pagamento dos salários sendo 
parcelado a funcionários e jogadores. A 
R a p o s a  p a s s a  p o r  u m  m o m e n t o 
complicado financeiramente, mas tenta se 

acertar para voltar a cumprir em dia seus 
compromissos.

volante Lucas Romero ao Independiente, 
da Argentina, não havia ainda sido 
depositado, não foi possível efetuar o 
pagamento dos funcionários. O negócio 
girou em torno dos R$ 8 milhões.
   Na negociação, o Cruzeiro ainda acertou 
o perdão da dívida que tinha com o 
Independiente, por causa da compra do 
meia Matías Pisano. A dívida estava na 
casa do R$ 1,8 milhão. O caso se 
encontrava na Fifa, mas foi arquivado 
nesta semana.

    O Cruzeiro confirmou, nesta quarta-feira, 
que quitou o salário de parte dos jogadores 
do grupo profissional e também do restante 
que ainda devia aos funcionários do quadro 
administrativo. Segundo o departamento de 
comunicação do clube mineiro,  as 
pendências que ainda restam com o plantel 
profissional serão quitadas até a próxima 
terça-feira.
   Os vencimentos eram para ter sido pagos 
em 7 de agosto, quinto dia útil do mês. 
Entretanto, como o dinheiro da venda do 
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Amorinhas e amorinhos..
Semana que vem acontece o Troféu 2019, realizado pelo

Jornal Panetu’s, o qual fundador é meu querido Pai Angelo Aguilar.
Estamos super ansiosos, pois será um grandioso evento.

Está tudo nos conformes e só falo uma coisa: Quem não for, vai perder
a melhor festa que a Região já viu! Estamos chegando!!!!!                                                                             
DIA 31 DE AGOSTO -  TROFÉU EMPRESARIAL 2019

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Presença conrmada!Presença conrmada!
CGD Cursos Prossionalizantes!

Presença conrmada!Presença conrmada!
Summer Açaí

Presença conrmada!Presença conrmada!
Wizard Idiomas

Presença conrmada!Presença conrmada!
Leonel Braz

Presença conrmada!Presença conrmada!
Alisson José

Colégio Flecha

Presença conrmada!Presença conrmada!

Presença conrmada!Presença conrmada!
FreeStyle

Presença conrmada!Presença conrmada!
Antônio Da Lua


